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政务要闻
■ 近日，市公安局召开会议讲评推进亮剑行动，

部署护航副中心公安勇担当“清风·利剑”百日行动。
前不久，我市警方开展了亮剑行动、“云剑2020”行动
等工作，实现了严重暴力案件破案率持续提高、综合打
击效能不断提升，打掉了一批犯罪团伙，有力遏制了多
发性侵财犯罪的反弹态势。下一步，我市警方将聚焦
扫黑除恶专项斗争、打击多发性侵财犯罪、打击电信网
络诈骗、打击涉毒犯罪等方面工作，全面提升打击效
能，确保各项工作任务圆满完成，全力护航副中心城市
建设。副市长、市公安局局长李保兴参加会议。

（申利超 程昊）

塔吊耸立，机械轰鸣，数百名工人
头戴安全帽，正忙着绑扎钢筋、安装支
墩模板……近日，万基控股集团2×60
万千瓦热电联产机组项目施工现场一
派热火朝天景象。

正在加快推进的该项目既是省、
市重点工程和我市供热民生工程，
也是企业完善产业链条、推动高质
量发展的“希望工程”。项目总投资
53 亿元，目前已累计完成投资 16.45
亿元。

该项目首台机组于 2016 年开工
建设，2019 年我市将两台机组定位成

“引热入洛”热电联产机组，项目建成
后不仅可为中心城区提供热源，还可

实现年发电72亿度、销售收入22.5亿
元、利税 8.3 亿元、利润 6.45 亿元，实
现经济效益和民生效应的有机结合。

该项目发电能力卓越。作为铝
制品重要的生产要素，电力供应在
企业降低成本、稳定运营中扮演着
关键角色。在配置上，该项目采用
目前业界最先进、高效的超临界燃
煤发电机组，每度电标煤消耗与业
内平均水平相比降低 20%。通过配
备先进的脱硫、脱硝、除尘装置，该
项目脱硫、脱硝、除尘系统均符合国
家超净排放标准，与天然气发电的
排放指标基本相同。

自今年3月该项目复工以来，新安

县各有关部门积极配合，靠前服务，全
心全意为企业排忧解难，助力项目建
设跑出“加速度”。尤其是进入6月，该
项目指挥部主动沟通协调，掀起建设
高潮，仅2×60万千瓦机组铁路专用线
项目施工人数就已近百，各作业面全
面铺开，自西向东运土通道已全线贯
通，整体施工进度快速推进。

“该项目的推进实施，对于进一步
完善煤-电-铝-铝精深加工产业链条、
增强企业核心竞争力和服务全市绿色
发展意义重大。”该项目相关负责人杜
卫国表示。

目前，万基2×60万千瓦热电联产
机组项目厂区233米烟囱已经封顶，1

号冷却塔筒体已施工至40余米，其铁
路专用线主体路基已完成0.7公里，综
合办公楼、装卸检修所、货运办公楼主
体施工结束。预计 7 月 1 日主厂房第
一层混凝土浇筑结束，12 月底主厂房
完成全部封顶。

根据规划，2×60万千瓦热电联产
机组项目将于今年年底实现向涧西区
集中供热，其热电联产机组每小时可
抽汽 1400 吨，供热面积 2250 万平方
米，可填补我市中心城区煤电清零带
来的供热缺口。后续根据实际情况，
该项目供热能力还可完成升级，进一
步满足城区供热需求。

本报记者 陈曦 通讯员 拓如印

万基控股集团2×60万千瓦热电联产机组项目在持续完善企业
产业链条的同时，将于年底实现向涧西区集中供热——

发电供热两不误 助力发展添“绿意”

本报讯（记者 李迎博 通讯员 陈怡平 梁晓月）15日
上午，中国庞村·世界钢制家具之都“云推介”活动启动仪式
在伊滨经开区举行。

依托2020年第127届广交会的线上平台，15日至24
日，中国庞村·世界钢制家具之都“云推介”活动通过互联网
直播的方式，开展代表企业巡礼、“‘618’市长带货”、老外
看钢制家具、群众看钢制家具等多项主题活动，全面展示庞
村镇钢制家具产业，增加知名度，增强竞争力，扩大对外开
放与合作交流，促进产业进一步转型发展。

庞村镇钢制家具产业起步于20世纪80年代初期，历
经 30 多年的重组改造和转型升级，目前拥有 300 多家企
业，从业人员20多万，实现年产值120亿元，产品出口欧美
及亚非拉等120多个国家和地区。近年，庞村镇大力实施

“增品种、提品质、创品牌”行动，不断推动产品向家居化、绿
色化、个性化、智能化发展。以这次“云推介”活动为契机，
更多、更好、更具特色的钢制家具产品将从这里走出洛阳，
走向全球。

启动仪式上，中国庞村·世界钢制家具之都logo（标志）
征集大赛正式启动，参赛作品奖金最高1万元人民币。

副市长胡加彬参加启动仪式。

扩大对外合作交流
促进钢制家具产业转型发展

前段时间，2020 年中国县域经济
百强榜发布。没有丝毫争议，江苏昆
山凭借4045亿元的地区生产总值再一
次雄踞榜首。这是昆山第16次蝉联全
国县域经济发展冠军。

作为全国首个GDP超4000亿元的
县级市，昆山的财政收入超400亿元。
值得一提的是，昆山继2016年财政收入
突破300亿元大关后，仅用3年时间就迈
上400亿元新台阶，其中税收占比超过
九成，发展的质量和效益令人赞叹。

昆山，地处长江三角洲，位于苏州
和上海之间，是江苏的“东大门”。鲜
为外界所知的是，昆山也曾是守着“苏
州城外半碗饭”的农业县，在苏州六县
中排名老末，被称作“小六子”。

那么，昆山是如何迅速蜕变的？
人们津津乐道的“昆山之路”，又是一
条怎么样的“路”？

这是一条“闯”出来的创业之路。
20世纪80年代，改革开放已是大潮汹
涌，不甘人后的昆山在没有工业基础、
没有鼓励政策的情况下，自费创建开
发区，“没有钱自己掏，没有路自己造，
没有资源自己跑”，借助外力发展乡镇
工业，第一次实现了“农转工”的跨
越。1988 年《人民日报》头版刊文《自
费开发——记昆山经济技术开发区》，
并配发《“昆山之路”三评》。自此，昆
山创业劲头一发不可收。

这是一条“闯”出来的创新之路。
昆山人骨子里有一种“敢为天下先”的

劲头，“全国第一个封关运作的出口加
工区”“全国第一家县级市的台商协
会”“全国第一家县级留学生创业园”
等多个“全国第一”都在昆山诞生。创
新路上，没钱，借鸡生蛋；没条件，上海
请来“周末工程师”。最终凭借出口加
工区优势，昆山成为全球举足轻重的
电子信息产业基地，“沪宁高速堵一
堵，全球笔记本电脑销售抖一抖”。

这是一条“闯”出来的高质量发展
之路。昆山不满足于经济总量“当第
一”，始终聚焦新技术、新产业，不断推
动产业结构由低转高、由大转强，成功
实现从“昆山加工”“昆山制造”到“昆
山智造”“昆山创造”，从“世界加工厂”
到“世界办公室”的转型。截至2019年

年底，昆山已经拥有 1 个千亿级 IT 产
业集群和10余个百亿级产业集群。

只有敢于走别人没有走过的路，
才能收获别样的风景。昆山正是凭着
一股闯劲，在发展的“无人区”开辟了

“新路径”。可以说，抢抓每一次机遇，
都是以解放思想为先导，醒得早、想在
先、干在前；实现每一步跨越，都是以
改革开放为动力，不满足、不懈怠、不
停步。 本报记者 白云飞

昆山:“榜首”之路“闯”出来

（上接01版）争取洛阳资本市场融资年平均增速达15%，到
2025年累计实现资本市场融资2900亿元。加大省级各政
府引导基金对洛阳企业的倾斜和支持力度，支持在洛设立
产业发展基金，助力制造业转型升级。

意见明确，要统筹部门联动，切实降低融资成本。积
极发挥市场竞争和利率定价自律机制作用，推动利率市场
化改革。充分利用普惠金融定向降准、专项再贷款再贴现、
优惠贷款等政策，努力降低实体企业融资成本。支持引导
金融机构通过单列信贷计划、优化绩效考核体系、研发中长
期贷款产品等方式，进一步加大信贷投放力度。支持洛阳
不断完善政府性融资担保体系，鼓励逐步降低担保费率、减
少反担保要求，不断降低小微企业融资成本。支持还贷周
转金“洛阳模式”做大做强，进一步扩大还贷周转金资金池
规模，降低企业倒贷成本，稳定生产经营。

意见指出，推动金融改革创新，提升服务实体经济效
能。支持洛阳实施“引金入洛”工程，不断丰富金融业态。
鼓励在洛注册设立大型金融发展集团，到2025年将其打造
成为一家持有银行、保险、中外合资证券、担保、小额贷款、
融资租赁、商业保理等金融牌照的AAA 级综合性金融集
团。支持中国（河南）自由贸易试验区洛阳片区打造私募基
金、融资租赁等特色金融企业为一体的新兴金融集聚区。
支持洛阳建设货币发行区域中心，满足洛阳都市圈建设多
层次、差异化的现金需求。支持各类金融机构在洛设立总
部或区域总部，提升金融服务都市圈建设的能力。支持洛
阳高水平对外开放，深入推进“放管服”改革，不断优化外汇
管理政策措施，优化跨境电商外汇结算，支持开展“跨境金
融区块链服务平台”试点，支持跨境电商、外贸综合服务等
贸易新业态发展。

人民银行洛阳市中心支行党委书记、行长郭晓东表示，
加快洛阳副中心城市建设是关系河南发展大局的一件大
事，在洛阳发展史上具有重要里程碑意义。人民银行洛阳
市中心支行将会同洛阳银保监分局、市金融工作局积极主
动与省直相关部门对接，用足用好各项金融政策，整合各方
金融力量，创新金融产品和服务，为洛阳加快建设副中心、
致力打造增长极注入金融活水。

县域发展

为什么要入党？
针对这一“灵魂之问”，12日，高新区举办了2020“我

要入党”主题演讲比赛。该区从200余名入党积极分子中
选出10名代表，请他们站上演讲台，畅谈对党的认识和入
党动机。

按照顺序，当天，清华大学天津高端装备研究院洛阳先
进制造产业研发基地职工肖国莉最后一个上台演讲。

肖国莉演讲的题目是《回忆入党历程 追问入党初
心》。“我感恩党，我敬佩党，入党是我无悔的坚定选择。”肖
国莉说，尤其在此次抗击疫情过程中，青年党员不怕辛苦、
不怕牺牲，活跃在抗击疫情的一线，更加激励自己向党组
织靠拢。“为什么要入党？这个看似简单的问题，我要用一
生来回答。”演讲结束，掌声热烈。

此次演讲比赛是高新区发展党员“三推一选”机制的重
要载体。该区以基层党支部为单位，开展“我要入党”主题
演讲比赛，演讲者就入党动机、对党的认识、如何发挥先锋
模范作用等进行公开演讲，由党组织班子成员、党员代表、
群众代表参加的“评委团”进行打分，演讲成绩将作为确定
入党积极分子或发展对象的参考依据。

当天还有来自学校、街道、社区、企业的入党积极分
子进行演讲。“开展‘我要入党’演讲活动，不仅为优秀积
极分子提供展示自我的舞台，也用党员干部群众的‘火眼
金睛’，识出真正的‘千里马’。”高新区党工委委员、组织
人事和社会保障局局长郭建龙表示，通过创新体制机制，
高新区近年发展的 300 余名党员中，40 岁以下的党员占
比达 80%，在农村、生产一线发展党员的比例也有所提
高，做到“让最优秀的人入党，
让事业最需要的人入党”。

本报记者 孙小蕊

“我要入党”

新闻特写

盘活建设龙凤山古镇

莲花盛开

古镇气势磅礴

留住倩影留住倩影

古建风情

仿古建筑与水系交相辉映仿古建筑与水系交相辉映

一对夫妇带着孩子在花
海中游玩，姑娘们徜徉在花
海中拍照留念，大风车和仿
古建筑相映成趣……这是记
者 15 日在伊川县重点项目
龙凤山古镇看到的情景。

该县城关街道南府店村
社区于去年8月开工兴建龙
凤山古镇。该古镇位于县城
西北约 3 公里处，占地面积
5000 余亩，总投资 30 亿元，
总体规划为“宋韵古镇、生态
民宿酒店、颐养中心、游乐天
地、休闲农庄”五大板块，

“食、住、行、赏、购、娱”六大
业态，创建一种集旅游商
业、休闲娱乐和民俗旅游文
化相互融合渗透的全新运
营模式。该古镇一期占地
面积 1200 亩，主要有民俗、
古镇、花海、养老、游乐园、
公园六大功能区域。该项
目建成以后，将会带动周边
7 个村 200 多户 1000 多人增
收致富。

目前，该项目一期工程
已建设过半，预计今年国庆
节前投入运营。

记者 高山岳 通讯员
葛高远 摄

沟域经济


